

[Text]

**Senator Bonnell:** For Ontario alone?

**Mr. Walker:** That is right.

**Senator Bonnell:** So that is not Canada?

**Mr. Austen:** No, only Ontario.

**Senator Bonnell:** So Ontario alone could save \$94 million per year by using generic drugs?

**Mr. Walker:** Yes, senator. Therefore if you extrapolate that to Canada, you would use the population base—

**Senator Bonnell:** So if you multiply that out, you come up with over \$1 billion per year that we are sending off to foreign lands for patented medicines each year, and losing 900,000 jobs in Canada because of that money leaving the country.

**Senator Anderson:** But there are some generic drugs?

**Mr. Walker:** Yes, there are, senator. The fact of the matter is that the ODB has mandatory product selection, so it occurs. However, in the private sector or in places where there is no mandatory product selection, in our view it is not occurring to the extent that it should.

**The Chairman:** Therefore this calculation that Senator Bonnell has made is really not open, because in Ontario that cannot pertain because mandatory selection is provided only for seniors and for people on welfare.

**Mr. Walker:** Yes, but what we are talking about is that the rest of the marketplace does not have it. Clearly the focus is starting to go there. There is greater interest in mandatory price selection for the very reason that you mentioned: In other words, the union leadership level is beginning to understand the issue and it wants to try to improve generic prescribing, and so on.

**The Chairman:** Also, it is not easy to write that into a collective agreement.

**Mr. Walker:** No. In fact, when Mr. Austen was down in Nova Scotia last week and the chairman said to him, "If you were in my position, what would you recommend to the Premier of Nova Scotia," and Mr. Austen replied: "Mandatory product selection."

The only way that you are going to get product selection throughout the system is if it is mandated at the provincial level.

**The Chairman:** By "mandated", you mean that it is required by legislation?

**Mr. Walker:** Yes. When Ontario did their revisions several years ago, which related to acquisition price, and so on, there was not any question that they considered that issue, but they felt that they were treading on the private sector with quite a heavy foot when they started going to the best available price. In fact, they went to acquisition price originally. I think they felt that to take the next step and mandate it was a bit more than those involved would swallow.

[Traduction]

**Le sénateur Bonnell:** Et ce, seulement pour l'Ontario?

**M. Walker:** C'est exact.

**Le sénateur Bonnell:** Ce chiffre ne représente pas les économies totales pour le Canada.

**M. Austen:** Non, seulement en Ontario.

**Le sénateur Bonnell:** Selon vous, on pourrait économiser en Ontario seulement jusqu'à 94 millions de dollars par année en ayant recours aux médicaments génériques?

**M. Walker:** Oui, sénateur. En extrapolant, on pourrait économiser au Canada . . .

**Le sénateur Bonnell:** En extrapolant, on découvre que l'on verse 1 milliard de dollars par année à des sociétés étrangères pour acquérir ces médicaments, ce qui cause la perte de 900 000 emplois au Canada.

**Le sénateur Anderson:** Mais on utilise certains médicaments génériques?

**M. Walker:** Oui, sénateur. Le recours à ces médicaments est obligatoire pour le RMGO. Dans le secteur privé ou à certains endroits où le choix de ces produits n'est pas obligatoire, on n'y a pas autant recours qu'on le devrait.

**Le président:** Le chiffre que nous a fourni le sénateur Bonnell n'est donc pas exact parce qu'en Ontario l'utilisation des produits génériques n'est obligatoire que pour les personnes du troisième âge et les assistés sociaux.

**M. Walker:** Oui, mais ce choix n'est pas obligatoire dans le reste du marché. On se dirige toutefois dans cette voie. On s'intéresse davantage à cette solution pour les raisons que vous avez mentionnées. Autrement dit, les dirigeants des syndicats commencent à comprendre la question et souhaitent accroître le recours aux médicaments génériques dans l'exécution des ordonnances.

**Le président:** Il est difficile d'inclure cette exigence dans une convention collective.

**M. Walker:** En effet. Le président a posé la question suivante à M. Austen lorsqu'il se trouvait en Nouvelle-Écosse la semaine dernière: «Si vous étiez à ma place, que recommanderiez-vous au premier ministre de la Nouvelle-Écosse?» M. Austen lui a répondu: «Le recours obligatoire aux médicaments génériques.»

Ce n'est que si le recours à ces produits est obligatoire à l'échelle provinciale qu'on incitera les gens à les utiliser.

**Le président:** Vous voulez dire qu'il faudrait adopter une loi?

**M. Walker:** Oui. Lorsque l'Ontario a adopté il y a quelques années des modifications en ce qui touche les prix d'achat, on a étudié la question, mais on a cru qu'il fallait ménager les susceptibilités du secteur privé. On a songé dès le début au prix d'achat. On a craint d'aller trop loin en exigeant que les pharmaciens exécutent les ordonnances en se servant des médicaments les moins chers.